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Newsletter n°2 : décembre 2021 

Mesdames, Messieurs, Chers élus, Chers amis, 
 

Plus que jamais ce mois de décembre illustre l'engagement démocratique des Français élus Conseillers des
Français de l'étranger qui servent, chaque jour, avec conviction et altruisme nos compatriotes. Ils sont désormais
90 à siéger au sein de l'Assemblée des Français de l'étranger pour élaborer des résolutions au sein de
commissions et les défendre auprès du gouvernement pour orienter les décisions. Je profite de l'occasion pour
féliciter la présidente de l'AFE, Hélène Degryse, Ramzi Sfeir, premier vice-président, Alexandre Bezardin,
deuxième vice-président, les membres du bureau dont Franck Barthélémy, Thierry Consigny, Patricia
Connell, Laurence Helaili-Chapuis ainsi que les différents présidents de groupes Thierry Masson, Baptiste
Heintz, Annie Réa, Laurent Rigaud et présidents de commissions Jean-Hervé Fraslin à l’enseignement,
Rosiane Houngbo-Monteverde aux lois, Jean-Luc Ruelle au commerce, Avraham Benhaim à la sécurité,
Renaud le Berre aux finances, Florian Bohême aux affaires sociales. Ils pourront compter sur mon soutien et
mes années d'expérience au Parlement pour leur permettre de mener les réformes qu'ils souhaiteront en faveur
des Français de l'étranger. 

 
Je souhaitais également revenir sur mon déplacement au Liban, pays meurtri par une crise économique
difficilement soutenable pour de nombreux franco-libanais et libanais. L'action du gouvernement français, suite à
la tragique explosion du 4 août 2020, la crise énergétique et l'effondrement de la monnaie, est vivement saluée
par nos amis libanais qui reconnaissent un soutien indéfectible de la France et du président Emmanuel Macron.
Nous continuerons à soutenir le réseau scolaire, culturel et francophone déjà fortement aidé : les 14 millions
d'euros reçus ont permis à des milliers d'enfants de garder comme modèle d'enseignement notre modèle. Nous
devrons plus que jamais apporter soutien et réconfort à ceux dont le pouvoir d'achat a été divisé par 10 du jour
au lendemain et dont les avoirs bancaires sont bloqués par un grand nombre de banques en manque de
liquidité. Courage et solidarité avec nos amis libanais. 

Enfin, comment ne pas avoir de profonds regrets pour tous ceux qui ne pourront se retrouver pour ces fêtes de
fin d'année en raison des restrictions de circulation, de la fermeture des frontières ou bien encore des mesures
sanitaires ? De tout coeur, nos pensées vous accompagnent.

 
Quelles que soient les difficultés, faisons de ces moments magiques pour nos enfants, un moment de partage et
de fraternité, je crois que nous en avons tous besoin. 

 
Bonnes fêtes de fin d'année à toutes et à tous et profitez autant que possible.
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Au Sénat

Rencontre avec le Président  
J'ai été reçue le 9 décembre par le Président du
Sénat, M. Gérard Larcher, pour un entretien qu'il
accorde aux sénateurs nouvellement élus.

Nous avons pu évoquer ensemble ces deux premiers
mois au Palais du Luxembourg, l'actualité et les
attentes des Français de l'étranger et mon parcours.

Je le remercie pour son accueil et le temps accordé.
 

Proposition de loi EFE Début décembre j'ai déposé une proposition de loi
que je porte au Sénat et qui était attendue par de
nombreux acteurs de l'enseignement français à
l'étranger et j'avais invité le 9 décembre l'ensemble
des élus des Français de l'étranger à une
présentation puis le 22 décembre l'ensemble des
parlementaires FDE. Cette proposition de loi sera
défendue le 12 janvier prochain dans l'hémicycle.

Je remercie l'ensemble des élus ayant pu participer à

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/photos/a.111608953669120/483097239853621/


ces présentations et, pour celles et ceux qui
n'auraient pu y assister, vous trouverez ci-dessous le
lien de l'enregistrement de la première présentation.
 

Voir la vidéo de présentation

Cette proposition de loi comporte deux grands
objectifs : 
 
Faire évoluer la gouvernance de l'AEFE (Agence
pour l'Enseignement Français à l'Etranger) :

en assurant une meilleure représentation des
familles au sein du Conseil d'Administration
en assurant une représentation des anciens
élèves et des associations FLAM en tant
qu’experts au sein du Conseil d'Administration
en proposant la création d'un siège
supplémentaire pour un représentant de l'AFE 

 
Favoriser l'accroissement du réseau de
l'enseignement français à l'étranger dans le
respect des exigences de qualité :

en portant une attention particulière à la formation
des personnels enseignants et futurs enseignants
dans le réseau
en créant des Instituts Régionaux de Formation
(IRF) offrant une formation adaptée aux besoins
des établissements français de l'étranger.

 
Consultez la PPL

Echanges avec la ministre Je remercie Roxana Maracineanu, Ministre
déléguée aux Sports de m’avoir conviée cette
semaine à son ministère avec mon collègue, Didier
Rambaud, sénateur de l'Isère, pour un déjeuner de
travail autour de la proposition de loi visant à la
démocratisation du sport en France qui sera à l'ordre
du jour dès début janvier au Sénat. Nous avons pu
échanger sur le sport à l’école, l'égalité femmes-
hommes et les violences dans le sport.

La proposition de loi qui sera bientôt examinée porte
sur trois volets : développer la pratique du sport,
rénover la gouvernance des fédérations sportives et
assurer un modèle économique vertueux au secteur.
 

https://us02web.zoom.us/rec/play/ltuDdiiwerPCGPgLPWVs1Qzz0JltMRDYPYG6LXA-4bhmSxQq6gsdXlxVBAB3v6BAYOPUmYbR2EWte9ZP.jYeYHgSmE_IpwJ7H?startTime=1639051417000&fbclid=IwAR1X7xTbdgLOoAMKGrdgMFMPJJp3dcj08nipFw6h0fqLA3u2t8N-AboD9CU
https://us02web.zoom.us/rec/play/ltuDdiiwerPCGPgLPWVs1Qzz0JltMRDYPYG6LXA-4bhmSxQq6gsdXlxVBAB3v6BAYOPUmYbR2EWte9ZP.jYeYHgSmE_IpwJ7H?startTime=1639051417000&fbclid=IwAR1X7xTbdgLOoAMKGrdgMFMPJJp3dcj08nipFw6h0fqLA3u2t8N-AboD9CU
https://www.senat.fr/leg/ppl21-234.html
https://www.senat.fr/leg/ppl21-234.html


Rencontres au Sénat 

 
J'ai eu plaisir à recevoir Baki Manèche, Conseiller
des Français de l'étranger en Iran. Nous avons
évoqué ensemble l'un des enjeux majeurs pour sa
circonscription : la francophonie à travers les écoles
françaises et les dispositifs FLAM (Français LAngue
Maternelle) notamment en Iran qui accueille
aujourd'hui un établissement à Téhéran .
L'occasion de lui faire rencontrer Rimah Hammoud,
vice-président de l'AFLEC de passage à Paris pour
évoquer ensemble le développement du réseau des
écoles françaises dans le monde. 

 
Après mon premier déplacement en Suisse, j'ai
également eu plaisir à recevoir au Sénat cette fois-
ci Odile Avezou, Conseillère des Français de
l’étranger de la circonscription de Zürich en
Suisse et présidente du conseil consulaire.
 
Nous avons longuement échangé sur sa présidence
du conseil consulaire, ses projets autour de la
francophonie, sa volonté de s'investir pleinement
dans son mandat et de collaborer au mieux avec le
poste consulaire.

 
Avec mon équipe, j’ai eu le plaisir de faire visiter le
Sénat aux Conseillers élus de l’Assemblée des
Français de l’étranger de la majorité présidentielle.
Cette première semaine aura été l’occasion d’élire le
nouveau bureau ainsi que les présidents de groupes
et de commissions et organiser le fonctionnement de
leurs différentes commissions avant la prochaine
session de l'AFE qui aura lieu mi mars.

 
A l'image : Sophie Suberville, conseillère des
Français de l'étranger et collaboratrice parlementaire,
les élus de l'Assemblée des Français de
l'étranger : Loïc Le Gland, Eléonore Caroit,
Baudouin de Marcellus, Elise Léger, Franck
Barthélémy, Patricia Connell, Hugues Le Cardinal,
Stéphanie Le Vaillant et Frédéric Schauli. 

En circonscription



Liban
 

 
Avec Anne Grillo, ambassadrice de France au Liban

 

 
Visite des établissements du réseau d'enseignement
français du Liban

 

Du 30 novembre au 2 décembre 
 
Retour sur mon déplacement au Liban au cours duquel
j’ai eu l’occasion de rencontrer un grand nombre
d’acteurs majeurs de l’enseignement français au Liban :
élus, diplomates, opérateurs, personnels, parents et
élèves. Je les remercie chaleureusement pour l’accueil et
la qualité de nos échanges durant ces rencontres. Je
réitère tout mon soutien à ce pays ami qui témoigne à la
France sa confiance en scolarisant dans nos
établissements près de 59000 élèves.

Enseignement français à l’étranger : visites et rencontres
avec la communauté scolaire du Grand Lycée Franco-
Libanais Beyrouth, des lycées Elite de Tyr, Beyrouth et
Bchamoun, du Lycée Abdel Kader (LAK) ainsi que du
Lycée Franco-Libanais Alphonse de Lamartine, du Lycée
Franco-Libanais Mlf-Verdun, du Lycée Nahr Ibrahim -
LFLNI et du Collège Protestant Français en présence
de la représentante de la Mission laïque française,
Andrée Daouk, et du fondateur et vice-président de
l’AFLEC Rimah Hammoud.

Rencontres institutionnelles : entretien avec Mme
l’Ambassadrice de France au Liban, Anne Grillo, M. le
Consul général, Julien Bouchard et son équipe,  la
CoCAC, Marie Buscail et les élus Conseillers des
Français de l'étranger Ghassan Ayoub et Dani Osman,
échanges avec les médecins référents du poste sur la
situation sanitaire de la communauté française du Liban.
 

 
Lire l'article complet

Premier live de ReflexeS en direct du Liban
 

Vous êtes déjà plus de 1600 à avoir visionné le
premier live de ReflexeS en présence du secrétaire
d'Etat Jean-Baptiste Lemoyne, de Jean-Paul Négrel,
directeur adjoint de l'AEFE, de François Perret,
président de la Mlf, Rimah Hammoud, vice-président
de l'AFLEC, de Ghassan Ayoub et Dani Osman,
Conseillers des Français de l'étranger, François
Normant, président de la FAPEE et de Lamia Kamel,
présidente du comité de gestion du GLFL.
 
La vidéo est toujours en ligne : retour sur l'actualité
des établissements français au Liban, bilan des aides
et perspectives et retour sur la rentrée dans le
monde et actualité du réseau.  

Voir le live 

https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-mon-d%C3%A9placement-au-liban
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-mon-d%C3%A9placement-au-liban
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https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/d%C3%A9placement-en-suisse


VIS MA VIE DE SENATRICE -  LIBAN
 
 
Je vous propose de m’accompagner dans mon
quotidien de Sénatrice des Français établis hors de
France durant mes déplacements.
 
Un résumé en images et vidéos de chaque journée : 
après le Royaume-Uni le mois dernier, découvrez
le deuxième épisode au Liban. 

 
Voir les vidéos

Actu des Français de l'étranger

Dans la Presse

 
"La sénatrice des Français établis hors de France,
Samantha Cazebonne, a lancé RéflexeS, une
plateforme collaborative pour débattre de
l’enseignement français à l’étranger. Une manière
d’imaginer tous ensemble l’école française de

demain." Un article à lire sur LePetitJournal.com
 

Lire l'article

Retraite à l’étranger

 
Le Cleiss et l'Assurance retraite avaient organisé un
webinaire sur les années travaillées à l'étranger et
la retraite. Après une présentation des principes, des
règles et des démarches liés à ce sujet, les deux
intervenantes ont répondu aux nombreuses
questions.

 
Voir la formation

COVID19 : Retour en France 

 

Semaine de l'AFE
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Français, Françaises de retour de l'étranger, en
voyage, ressortissants étrangers, consultez la FAQ
actualisée de France Consulaire : toutes les
mesures sanitaires selon le pays de provenance,
durée de validité test PCR/antigénique, passe
sanitaire... France Consulaire répond à toutes vos
questions. Un lien à partager autour de vous. 

 
En savoir plus

La 35ème session de l'Assemblée des Français
de l'étranger s'est déroulée du 13 au 17 décembre
dernier. 
L’AFE est une assemblée composée de 90
conseillers élus parmi les Conseillers des Français
de l'étranger pour 6 ans au suffrage universel indirect
dans 15 circonscriptions couvrant le monde entier. 
 

En savoir plus

Les élus à la une

Parce que l’engagement de nos élus est essentiel, nous mettons à l’honneur tous les mois dans la
newsletter, deux élus afin de valoriser leurs actions :

Odile AVEZOUConseillère des Français
de l’étranger en Suisse

 

 
Témoignage : "Ma nouvelle vie de Conseillère des
Français de l’Etranger et présidente de Conseil
consulaire" un article d'Odile Avezou, élue en Suisse.
Retour sur ses 6 mois après son élection, son
engagement, le rôle de Conseillère et les relations avec
nos concitoyens.

Lire l'article complet

Thierry MASSONConseiller des Français
de l’étranger en Belgique

 

 
Communiqué : “ Je me réjouis de cette large victoire.
Elle nous permettra de mener une réforme ambitieuse
de l’AFE en y associant les élus consulaires pour porter
leur voix auprès du gouvernement et des
parlementaires. “ - Thierry Masson
 
 

Voir le communiqué

Calendrier - Dates à venir

5 janvier : examen de la proposition de loi sur l'enseignement français à l'étranger en

Commission

11 janvier : échange avec L. Haguenauer, directrice de la DFAE 

12 janvier : examen de la proposition de loi sur l'enseignement français à l'étranger en

séance publique 

https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/services-aux-francais/article/france-consulaire-un-nouveau-service-d-information-pour-vos-demarches?fbclid=IwAR10IhH9cHWUeW1BmOPbmSGleaU93JTwmV_VUSJjmkm4ARFs55xzn5IZL8Y
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18 janvier : proposition de loi visant à démocratiser le sport en France en séance publique

21 janvier : audition EFE : suite du déplacement au Liban

Dernière semaine de janvier : déplacement en Grèce à confirmer 

Samantha Cazebonne - Palais du Luxembourg

15, rue de Vaugirard  75291 Paris Cedex 06

s.cazebonne@senat.fr
+33 1 42 34 30 41

Retrouvez-moi au quotidien sur les réseaux sociaux
 

     
 

Vous recevez ce message car vous êtes élu des Français de l'étranger ou inscrit sur la newsletter de Samantha Cazebonne.

Conformément aux dispositions de la loi "informatique et libertés" du 6 janvier 1978, vous pouvez vous opposer à l'envoi de

nouveaux messages en cliquant sur le lien de désinscription ci-dessous ou en nous envoyant un courriel à :

s.cazebonne@senat.fr

 

Cliquez sur ce lien pour vous désabonner

 

mailto:s.cazebonne@senat.fr
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice
https://twitter.com/scazebonne
https://www.linkedin.com/in/samantha-cazebonne-s%C3%A9natrice-74098015b/
https://www.instagram.com/samantha_cazebonne/
https://chat.whatsapp.com/C8Lzwrp8DC4Ghl9ExScIHq
https://t.me/scazebonne
https://eye.communication-cazebonne.fr/v3/r/USBSHOW/84/5aec2c01b95cee32e2615681/MXXwVDOuTmas1fahj53_4A/emD1GH3STGyN9Ck87sVuBg/641d9797409edc40fcbbec6c?email=y.abderrahim@clb.senat.fr&adm=s.cazebonne@senat.fr

